
 

Assemblée générale 
Le mercredi 17 septembre 2014 

AEEPUM | Association des étudiants en Économie et 

Politique de l’Université de Montréal 

 

Président : Christophe Martin 

Secrétaire : Hugo Letemple 

Ordre du jour non-modifié : 

1. Constatation du quorum 

2. Ouverture de l’Assemblée générale 

3. Élection du président et du secrétaire d’assemblée 

4. Adoption de l’ordre du jour 

5. Adoption des procès verbaux des instances précédentes 

6. Dépôt du bilan de l’exercice financier 

7. Explications sur les procédures électorales 

8. Élections 

8.1. Élection du président 

8.2. Conseiller aux affaires externes 

8.3. Conseiller aux affaires académiques 

8.4. Secrétaire Général 

8.5. Trésorier 

8.6. Conseillers à la vie étudiante 

8.7. Représentant des Étudiants Internationaux 

9. Recommandations des membres 

10. Varia 

11. Fermeture de l’Assemblée Générale annuelle. 

 

 

1. Constatation du Quorum à 11h57.. 

 

2. Ricardo Souvenir propose l’ouverture. Appuyé par Emmanuel Murray. 

 

3. Election du président et du secrétaire d’assemblée 

 

Christophe Martin et Hugo Letemple se présentent respectivement Président et 

Secrétaire d’Assemblée. Appuyés par Sam Amiri. 

 

4. Adoption de l’ordre du jour. 

 

Guillem Leroux demande un point sur la modification de la Charte. Le point est 

ajouté après les élections. Proposition appuyée par Kelly. Pas de demande de vote. 

Adopté. 

 

Nouvel ordre du jour:   

 

1. Constatation du quorum 

2. Ouverture de l’Assemblée générale 



3. Élection du président et du secrétaire d’assemblée 

4. Adoption de l’ordre du jour 

5. Adoption des procès verbaux des instances précédentes 

6. Dépôt du bilan de l’exercice financier 

7. Explications sur les procédures électorales 

8. Élections 

8.1. Élection du président 

8.2. Conseiller aux affaires externes 

8.3. Conseiller aux affaires académiques 

8.4. Secrétaire Général 

8.5. Trésorier 

8.6. Conseillers à la vie étudiante 

8.7. Représentant des Étudiants Internationaux 

9. Modification de la charte 

10. Recommandations des membres 

11. Varia 

12. Fermeture de l’Assemblée Générale annuelle. 

 

Antoine Phaneuf propose l’admission des observateurs avec droit de parole et 

d’appui. Appuyé par Adam Ihaddadene. Pas de demande de vote. Adopté. 

 

5. Adoption des procès verbaux des instances précédentes. 

 

Christophe Martin propose l’adoption du Procès Verbal de l’assemblée générale 

annuelle du 26 mars 2013. Pas de demande de consultation. Christophe demande 

l’adoption en bloc. Adoption appuyée par Adam Ihaddadene. Pas de demande de 

vote. Le PV est adopté. 

 

6. Dépôt du bilan de l’exercice financier 

 

Sam Amiri présente le bilan financier: l’association a un passif de 6388$. L’objectif 

de remettre les finances à flots a été atteint. Il reste encore 5000$ dans le compte en 

attendant de payer les initiations. 

De plus l’association accueil cette année près de 400 membres, ce qui signifie plus de 

cotisations et de possibilités d’événements. 

 

Question: comment l’association récupère-t-elle l’argent ? 

Chaque étudiant paye 14$ de cotisations par session. Le trésorier est chargé d’aller 

chercher l’ensemble des montants au pavillon J-A deSèves. 

L’association organise également des événements payants, comme le PubGolf. 

L’AEEPUM n’est pas à but lucratif, on ne récupère pas d’argent lors des événements 

(ex: 460$ de déficit lors du PubGolf). 

Il y a également la possibilité d’aller chercher des commandites. Par exemple l’ancien 

président d’EcoPol peut nous en offrir avec Videotron. 

 

 

7. Explications sur les procédures électorales. 

 

Christophe Martin explique le processus de l’élection: tous les membres peuvent se 

presenter au Conseil Exécutif, seulement ceux à partir de la deuxième année peuvent 



se presenter à la présidence. 

Antoine Phaneuf propose de limiter le temps de parole des candidats à 2 minutes 

avec 2 questions. Appuyé. 

Sam Amiri propose un amendement pour donner 3 minutes aux candidats à la 

présidence. Appuyé par Ricardo Souvenir. Pas de demande de vote. Adopté. 

 

8. Élections 

8.1. Présidence 

 

Christophe Martin décrit le poste. 

Adam Ihaddadene propose sa candidature. 

 

Présentation: CVE de l’an dernier? Il s’est chargé essentiellement du festif ainsi que 

du comité de musique. Il s’est également impliqué sur la question des Etudiants 

Internationaux, il s’est rendu à plusieurs CC et a poussé plusieurs mandats de 

l’association. Il s’est également intéressé aux finances de l’association en s’occupant 

notamment du REQ. Il propose notamment de changer de banque pour avoir un 

meilleur accès aux finances. Son objectif est également d’impliquer le plus de 

membres possibles dans l’association, en créant par exemple de gros comités pour 

faire rayonner EcoPol. 

 

Questions: 

-LRBG: Tu as eu besoin de soutien pour notamment deux gros événements que sont 

le PubGolf et les initiations. Comment vas-tu gérer l’association si tu es sense motiver 

à ton tour les exécutants ? 

Réponse: L’ancien exécutif a retire plusieurs postes, ce qui a augmenté la charge de 

travail sur le poste de CVE. Le timing pour le Pubgolf était extrèmement serré, et il a 

eu des problèmes de santé durant l’été. 

 

-Emmanuel Ravaud: Quels sont les problèmes de banque ? 

Réponse: l’association ne peut pas avoir accès à l’ensemble du compte, c’est un 

problem notamment pour l’encaissement des chèques. L’objectif Durant le mandate 

est de mettre à jour le REQ et ensuite changer de banque le plus vite possible. 

 

Vote: 24 pour, 0 contre et 10 abstentions. 

Adam est élu président à majorité. 

 

8.2. Conseiller aux affaires externes 

Christophe Martin décrit le poste. 

Les candidats déclarés sont: Terence Gerber, Ricardo Souvenir, Antoine Thibault-

Lepage et Quentin Benoteau. 

 

Terence se présente: il veut donner les outils pour la progression de l’association, 

notamment pour créer une entité plus importante. Il n’a pas encore d’expérience mais 

est motive par le poste et l’implication dans la vie associative. 

 

Questions: 

-Sanschar Muradov: Quelle est ton experience dans le domaine associatif ? 

Réponse: Il veut acquérir cette expérience. 

 



-LRBG: le mandat de l’externe est de représenter l’association à la FAECUM. 

Cependant si une proposition controversée, sur laquelle l’association n’a pas de 

mandate précis, est soumise à un vote, quelle sera ta réaction ? 

Réponse: il veut endurcir le mandate. Si le mandate est floue, il ne votera pas la 

proposition. 

 

Ricardo se présente: il veut continuer le travail que LRBG a effectué l’an dernier, 

notamment pour le mandate sur les Etudiants Internationaux en les impliquant 

davantage dans l’association, Il veut également se charger du mandate sur les artistes 

étudiants. Il est l’ancien externe d’UdeMuzik et a une expérience politique de parti. 

 

Questions: 

-LRBG: même question qu’à Terence. 

Réponse: il ne prendra pas partie. 

 

-Est-ce que tu prendras des décisions selon tes convictions politiques ? 

Réponse: l’association prime avant tout. 

 

-Es-tu prêt à sacrifier tous tes mercredi soirs pour les Conseils Centraux ? 

Réponse: absolument. 

 

Antoine se présente: il est parti en échange l’année dernière, mais il a été bénévole 

pour l’association il y a deux ans. Il a notamment aide pour le congrès annuel. Il veut 

que l’association prenne davantage de positions lors des Conseils Centraux. Il veut 

également se rapprocher des autres associations et renforcer la solidarité étudiante. IL 

veut notamment s’impliquer pour le mandat sur les cours en ligne que l’association a 

fait adopter lors du dernier congrès, et s’engage à respecter les décisions de l’AG. 

 

Questions: 

-Kelly: Comment compte-tu t’y prendre pour rapprocher les associations ? 

Réponse: Veut se mettre au courant entre les externes, faire de la publicité (exemple 

du 1420 Mont-Royal) et amener les informations aux membres. 

 

-LRBG: même questions qu’aux autres candidats. 

Réponse:  Neutre, veut amener le mandate lors de l’AG. 

 

Quentin se présente: il est intéressé par l’association. Il a participé à plusieurs 

conseils exécutifs ainsi qu’à des Conseils Centraux. Il s’est impliqué sur le 

referendum pour les cotisations. Il veut que les orientations d’EcoPol soient 

respectées lors des CC. 

 

Questions: 

-LRBG. 

Réponse: L’externe se doit d’être là lors des débats, mais il refuse de s’engager sur 

une position sans mandat. 

 

-Antoine Phaneuf: Que déciderais-tu si l’association te donne un mandat pour te 

positionner ? 

Réponse: il fera une synthèse des opinions de l’associations afin de se décider. 

 



-Adam Ihaddadene: le cahier de positions d’EcoPol est faible, comment comptes-tu 

prendre les positions ? 

Réponse: dépend des événements et de l’actualité. 

 

 

Vote: 

Terence: 1 

Ricardo: 3 

Antoine: 15 

Quentin: 8 

Abstention: 6. 

 

Antoine est élu externe. 

 

8.3. Représentant aux Affaires Académiques 

 

Présentation de Christophe Martin. 

Guillem Leroux est candidat. 

 

Présentation: s’est impliqué bénévolement dans l’association l’an dernier. Il a assisté 

à l’évaluation de programme. Il veut appliquer les positions décidées antérieurement, 

notamment celle sur les cours en ligne. Il propose la creation d’une banque de 

données à l’université pour l’ensemble des anciens examens. Il veut également inciter 

le département de sciences politiques à créer des cheminements types pour le 

programme ainsi que des cours spécifiques à EcoPol. Il veut également travailler à la 

creation d’une maitrise en Economie et politique et s’engage à travailler étroitement 

avec les représentants académiques d’économie et de politique ainsi qu’avec les 

directeurs des deux programmes. 

 

Questions: 

-Adam Ihaddadene: EcoPol dépend aussi du département d’économie pour les cours. 

Comment comptes-tu faire ? 

Réponse: veut que l’association soit plus visible auprès du département, cela dépend 

des mandats de l’association. 

 

Vote: 

Pour: 20 

Abstention:12. 

 

Guillem est élu Représentant aux Affaires académiques. 

 

8.4. Secrétaire Général 

 

Christophe Martin décrit le poste. Adam Ihaddadene propose de supprimer la 

description permanente et de décrire les postes uniquement sur demande. Appuyé et 

adopté. 

 

Quentin se présente. 

 

Questions: 



-Hugo Letemple: Comment vas-tu mobiliser les membres ? 

Réponse: Veut continuer le travail sur le site internet, centraliser les groupes sur 

Facebook afin de faire circuler l’information plus rapidement. 

 

Vote: 

Pour: 27 

Abstention: 6. 

 

Quentin est élu Secrétaire Général. 

 

8.5. Trésorier 

 

Hugo Letemple est candidat. 

 

Présentation et questions non-rédigées du fait de l’absence de compétences du 

président d’assemblée en clavier AZERTY. 

 

Hugo est élu Trésorier. 

 

8.6 Conseillers à la Vie Etudiante 

 

Christophe Martin précise que le terme de junior a été retiré et que tout le monde 

peut se présenter aux deux postes. 

 

Candidats: Pierre Bousquet, Ricardo Souvenir, Diego Crespel. 

 

Précision: le vote se déroule en deux tours. Le candidat qui obtient le plus de voix est 

élu, les deux autres disputant un second tour. 

 

Pierre se présente: il a été président de son association étudiante au lycée et s’est 

occupé des événements festifs pendant 3 ans. Il veut s’impliquer dans l’association et 

mobiliser les membres pour participer aux événements. 

 

Christophe Martin propose que les candidats aient désormais 1 minute de 

présentation. Adopté. 

 

Questions: 

-Comment s’organisaient les événements dans ton lycée ? 

Réponse: Les événements étaient pour Noël et après le Bac, dans des boîtes de nuit. Il 

connait les démarches à effectuer. 

 

Ricardo se présente: il a l’expérience de l’événementiel avec UdeMuzik et veut 

s’assurer que les partys soient le plus fun possible. 

 

Questions: 

-Proposes-tu d’autres événements que des partys ? 

Réponse: les conférences académiques sont importantes aussi. 

-Que proposes-tu pour les finissants ? 

Réponse: une soirée afin qu’ils puissant se retrouver. Ouvert aux idées et aux 

suggestions. 



 

Diego se présente: Il veut s’impliquer dans le sport et la mobilization des nouveaux 

membres. Il est nouveau dans le programme et espère recevoir des conseils. 

 

Questions: 

-Quels types d’activités comptes-tu organiser ? 

Réponse: Veut apprendre avant d’y penser. 

-Quelles sont tes experiences avant l’association ? 

Réponse: Il a déjà travaillé dans l’association de son Lycée, notamment pour la 

section rugby ainsi que pour le cinéma. 

 

Vote: 

1er tour: 

Pierre: 19 

Ricardo: 3 

Diego: 2 

 

Pierre est élu au poste de CVE. 

 

2ème tour: 

Ricardo: 6 

Diego: 19 

 

Diego est élu au poste de CVE. 

 

8.7. Représentant des étudiants internationaux. 

 

Alexis Jeanson est candidat. 

 

Alexis se présente: il est en troisième année, il a beaucoup aidé l’association pour les 

événements. Il compte beaucoup sur la semaine culturelle pour mobiliser les étudiants 

internationaux et veut aider les CVE. 

 

Vote: Alexis élu à l’unanimité. 

 

L’assemblée est levée. 

 

Hugo Letemple 

Trésorier de l’AEEPUM. 

 


